
渋川学区まちづくり協議会

令和６年２月度理事会

　

議事概要

（日

　

時） 令和６年２月６日 （火） １９時２０分～２０時２０分

（場

　

所） 渋川まちづくりセンタ」 小会議室１

（出席者） 理事２１名、 事務局１名

　

欠席２名

各部会からの報告

　

＊地域安全コミュニティ部会

　　　

① 渋川なんでもやる会 「綾羽高校のお姉さんとお菓子作り体験」 報告

　　　

総勢４０人参加、募集から大人気でチラシを配布し児童が帰宅後、約２時間で

　　　　

定員に達 した

　　　　

綾羽高校の学科長から提案で次回は綾羽高校の調理室にて開催したい

　　　

・製菓学科以外に調理コ←スもあるので、卵焼き体験なども企画できるのでは？

　　　

・ふれあいまつりにも何かの形で参加希望、 とのこと

　　　　

渋川なんでもやる会の今年度６回の事業の申し込みから 「みらいまち草津」

　　　　

の参加者の割合を算出したところ、 ふれあいまつりと同じように申込み全体

　　　　

の ２７％だっ た

　　　

一今後、 町内会単位での参加はたらきかけの参考資料にしたいただきたい

　　

② まちづくり研修について （２／３（土））

　　　

弓志津南まちづくりセンターにおいて開催、渋川から２４人が参加（総勢５０人）

　　　

・まちづくり協議会同士が合同でまちづくり研修を開催するのは、草津で初めて

　　　　

の企画だったとのこと

　　　　

同じ市内だからこそ理解できることも多く有意義だった

　　　

※詳細および研修参加者のアンケート結果については、３月理事会で報告する

　　

③

　

防犯カメラの付替えについて 県から貸与を受けているカメラについて中出

　　　

会館前のものを市の補助金を受けてカメラを付け替える （今月着工予定）

＊健康福祉部会

① 【報告】《部会員研修会》を開催

　

・１／１９（金） の部会で、 健康福祉部会員を対象にした研修会を開催

　　

市長寿いきがい課の職員二人を講師に迎え、 支援が必要な高齢者を対象とした

　　

草津市のさまざまな福祉サービスについて学んだ

② 【報告】 まちづくりサポ」ターについて

　

．すべての事業が終了したタイミングで登録メ ンバー７人にアンケートを送付、

　

全員が来年度も続けて活動してくださるとのこと

③ 【報告】健康福祉部会の充て職 「草津あんしんいきいきプラン」 の会議につい

て

健康推進員の方から冊子 「高齢者をささえるしくみ」 の内容について協議し、
パブコメで意見を募集しているので、 市のＨＰで確認願いますとのこと （２／５で

意見募集終了）

渋川学区の将来像

　

～笑顔・ふれあい・思いやりのまち・渋川～

渋川まち協ウェブサイ ト

　

ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ．ｍａｃｈｉｋｙｏｕ．」ｐ ｈｉｂｕｋａｗａ／



＊子ども育成部会
①

　

第２回お天気講座 （１月３） 開催報告

　

親子４０組参加

②

　

１月５（月） ロビーしぶはなちゃん広場に絵本設置完了

③ 渋川小学校グッズリサイクル会 ３／２開催チラシを、 渋川小学校へ配布

③

　

花植え・じゃがいも植えの変更点、 豚汁とおにぎりの食事は中止、

　　

花を植えてもらってそれをもって帰っていただく

④

　

渋川小学校「花植え・じゃがいも植え」２月７開催チラシを町内会、渋川小学校

　　

配布済み
⑤

　

花植え・じゃがいも植え事前準備のため、１／３１もみ殻とり、２／３畝づくりを行

　

った （２／３当日は部会員ほぼ全員参加でトラクタ←にも出動してもらった）

＊教育文化スポーツ部会
① １／２０（土） 人権現地研修；Ｇ－ＮＥＴしが男女共同参画センターで研修を行った

　

「ＬＧＢＴＱ や多様な性について身近な問題としてとらえ、 自分たちがこのまちでで

　

きることとは」 と題し、 ＬＧＢＴＱ支援団体Ｒａｉｎｂｏｗ

　

Ｃｒｅａｔｅ 代表者に講演いただき

　

学習した

　

町内会長・部会員・人権センター担当者 計１６人の参加

②１／２２（月） 人権実践発表の集いを開催した。

　

一年間の人権学習の総括として南二町内会の実践発表と渋川小学校 ＰＴＡ の資料

　

提供による報告があった

　

引き続き、 グループトークで意見交換後、 グループ発表し参加者で共有した

　

町内会長・部会員・行政協力者

　

計３１人の参加

③ 渋川の歌・しぶはなちゃん音頭の活用・促進

　

啓発チラシ作成、３／１全戸配付予定

④ 令和６年度事業計画（案）および予算（案）

　

別紙資料で説明、 ほぼＲ５同様の事業計画、 予算であるが、

　

運動会参加促進事業についてはＲ６から協議会を経由せずに

　

各町内会が自治連に助成金を申請し、 直接交付される予定

※会計規程施行細則の改正が必要な為、 地安コ （ふれあい広場） 事業と併せて

　

５／１９総会で承認手続きを取る予定

＊しぶはなちゃん企画委員会
①

　

しぶはなちゃん出動報告

　

＊ わんぱくプラザ渋川っ子 餅つき大会 （１／２７）

　　

．９：４５～１３：００ 餅 つ き ～ 集 合 写 真

　

＊ 子育事業

　

花植え・じゃがいも植え

　

於：渋川小学校 （２／１７）

　

＊ わんぱくプラザ渋川っ子

　

うどん作り （２／２４）

② 予算執行状況（自主財源）

　

＊ 活動費 ￥８８，５９０

　

＊ 仕入

　

￥１２，７２０

　

執行残は自治連に返還

　

＊ 売上・預金

　　

・館内売上 （４月～７月） ￥８，８００

渋川学区の将来像

　

～笑顔・ふれあい・思いやりのまち・渋川～

渋川まち協ウェブサイ ト

　

ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ．ｍａｃｈｉｋｙｏｕ，ｊｐ／ｓｈｉｂｕｋａｗａ／



　

・催事等売上 ￥４９，１１０ 総計 ￥５７，９１０

③ 今後の活動について
＊ 令和６年度出動・事業計画 （案） … 別紙添付

　

記念事業 （１０周年イベント案）

　

・写真展 （１０年間の出動写真等・常設展示）

　

・ふれあいまつり （模擬店・縁日出店）

事務局からの報告

＊令和６年度交付金事業方針 （変更点） について
＊事業予算

　　　

＜歳入＞

　

●一般会計

　

①地域まちづくり一括交付金

　

＊次年度金額の内示１／２９（３月定例議会議決をもって確定）

　　

・事業費

　　

内示金額

　

３，９５２千円 （本年３，７２７千円

　

２２５千円増額）

　　

・事務費

　　

内示金額

　

２，８６３千円 （本年２，８６５千円

　　

２ 千円減額）

　

※事業費増額理由

　　

・総額要求６１，４４１千円 （本年５７，１３６千円 ／４，３０５千円増 ・７．５％増）

　　

・配分見直し （均等割４０％

　

高齢者割３０％→４０％世帯割 ３０％→２０％）

　　

・世帯割基準（住民基本台帳世帯数→行政事務委託世帯数

　

多い方で算定）

　　　

住民基本台帳世帯数 ／行政事務委託（町内会加入）世帯数比較

　　　

渋 川 ４，５２４／４，２６６

　　

玉川

　

６，６３７ ／１１，８８９

　　

南笠東 ４，１５７／５，４１０

　　　

草 津 ５，５９９／３，５３８

　　

老 上 ５，４９８／２，８１６

　

※事務費減額理由

　　　

職員定期健診基本料減額相当分

●特別会計 （草津市まちづくり協働課１／２９再提示）

＜歳入＞【新】地域課題解決応援交付金 （Ｒ，６～Ｒ．９）

対象事業
◆課題解決や魅力発掘のための新規・継続事業

〈対象事業内容〉

まちづくり協議会において策定されている地域まちづくり計画に基づいた

課題解決や魅力発掘をさらに深化していくための新規・継続事業とする。
なお、 取組事例として示す 「担い手確保」、「負担軽減」、「財源確保」 の解決

に向けた新規事業を推奨する。
※交付金上限額（４年間総額）：２５０万円 単年度上限額：１５０万円

　

（現行どおり）

　

＜歳出＞【新】 地域課題解決応援交付金

※前回提示案については、まち協連合会役員会で否決

前回提示対象事業

　

①有償ボランティアの取組支援事業、 ②工ＣＴ（タブレ

ットなど） の導入による負担軽減事業、 ③次世代 （みらい） へつむぐ取組支

援事業、 ④コミュニティビジネスの仕組みづくり事業

渋川学区の将来像

　

～笑顔・ふれあい・思いやりのまち・渋川～

渋川まち協ウェブサイ ト

　

ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ．ｍａｃｈｉｋｙｏｕ．ｊｐ／ｓｈｉｂｕｋａｗａ／



＊地域まちづくり一括交付金［事業費］増額配分…別紙で説明

　

・内示金額

　

３，９５２千円 （本年３，７２７千円

　

２２５千円増額）

　

地域安全コミュニティ部会

　

１５０千円増額

　　

健康福祉部会

　　　　　　　　

５１千円増額

　　

子 ども育成部会

　　　　　　　

２４千円増額

＊利用者アンケート集計結果について … 別紙で説明
・総件数

　

２６８名 （Ｒ４／２３６名

　

Ｈ３１／３８２名

　

Ｈ３０／２８０名）

・学区内の利用者５８，０％ （Ｒ４／５９．９％

　

Ｈ３１／５１．６％

　

Ｈ３０／５１．８％）

・他学区の利用者６８名 （笠縫東３２名

　

草津１２名

　

大路５名 他）
・他市の利用者

　

３９名

　

（栗東１４名

　

大津９名

　

守山３名

　

他）
※コロナ禍前には及ばないが、 アンケート集計数は増加、

　

自主教室数が減った為、 学区内の利用者比率がアップしている

　

アンケート内容を変更した為、 例年との単純比較は出来ないが、

　

職員応対やセンター主催講座・イベント内容についての利用者

　

満足度は、 ほぼ同数値

＊しぶはなちゃん企画委員会アンケート

　

これまで９年間の活動成果・今後の活動について５項目のアンケート実施

＊職員退職
・１／末までで教育文化スポーツ部会担当の職員が退職

　

２／７採用者面接実施

＊能登半島地震災害義援金募金箱設置 （社会福祉協議会１／１１～）
・１／２４

　

第１回募金金額

　

￥２２，３３２

　

（日本赤十字社より現地に）

＊一括助成費精算２／末期限

　

１２町内会提出済

＜次回予定＞
令和６年３月度

　　

令和６年３月５日 （火） １９時３０分～

（参考） 自治連理事会予定

　

１９時～

渋川学区の将来像

　

～笑顔・ふれあい・思いやりのまち・渋川～

渋川まち協ウェブサイト

　

ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ．ｍａｃｈｉｋｙｏｕ．」ｐ／ｓｈｉｂｕｋａｗａ／


